



Editorial

Dicen que cuando uno está ocupado o entretenido, las horas se pasan volando. Y eso fue el mes de la patria: un breve y fugaz suspiro, con feriado largo y debut de primavera incluido. En el recuento, un mes bastante enfocado en afinar los detalles para culminar exitosamente el proceso de reacreditación que estamos cursando, con una emotiva y significativa conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado; más algunas entretenidas celebraciones dieciocheras y la clásica ambientación tricolor que se apodera del recinto. Un periodo en el que se celebró el Día del Alzheimer y en el que nuestro Centro Aliwen realizó distintas actividades con motivo de la fecha, como también el primer mes sin la alerta sanitaria por Covid 19, situación que tensionó el ambiente a nivel nacional por la reducción de personal a honorarios contratado como refuerzo a los equipos en pandemia. Una materia en desarrollo y aún en discusión, con distintas movilizaciones gremiales agendadas para octubre. Por lo pronto les extendemos un saludo fraterno, teñido por las expectativas de superar el desafío en ciernes... **Fuerza 🌲🇨🇱🇨🇱🇨🇱!!**

PLACA CONMEMORATIVA EN HOMENAJE A FUNCIONARIOS DEL HOSPITAL

Con el descubrimiento de una nueva placa conmemorativa en el frontis del área ambulatoria (CRS), el **11 de Septiembre** a las 13 horas tuvo lugar una ceremonia que rindió homenaje a dos funcionarios del establecimiento que fueron víctimas de la violencia de Estado en Septiembre de 1973. La instancia fue organizada por la Asociación de Funcionarios (Asodef) y la Asociación de Enfermeras (Asenf); reuniendo a familiares, integrantes de la Corporación del Cerro Chena, directivos, asociaciones gremiales y funcionarios del hospital. La placa, que se suma a las instaladas en 2018, recuerda a los funcionarios Luis Andrade Balcázar, quien fuera médico y director del establecimiento; y Franklin Valdés Valdés, contador y presidente de la Asociación de Funcionarios del establecimiento; ambos integrantes del recinto que fueron detenidos en septiembre de 1973. **AD**



SEPTIEMBRE: MES DEL ALZHEIMER

Nuestro Centro Aliwen organizó y participó de distintas actividades para conmemorar el **21 de septiembre**, Día internacional del Alzheimer. Es así como instaló stands informativos sobre la temática en el frontis del CRS (25 Sept.), como también en cuatro Cefams: Confraternidad (4 Sept.), Juan Pablo II (5 Sept.), El Manzano (6 de Sept.) y Raúl Brañes (14 de Sept.). Asimismo, realizaron cápsulas informativo - educativas junto a la Mesa Técnica Regional Intersectorial de Demencias, de la cual son miembros. Organizaron el conversatorio "Cuidemos Nuestra Memoria" junto al Centro Gerontológico de la comuna de El Bosque (21 de Sept.) y participaron de dos caminatas: una convocada por el CEDIAM de la comuna de La Pintana (27 Sept.) y otra por la Mesa Técnica Regional Intersectorial de Demencias (28 Sept.). Finalmente participaron en el acto organizado por la Dirección de Salud Municipal de la comuna de El Bosque (21 Sept.).



INCENTIVANDO LA DONACIÓN DE SANGRE

Así como las fondas, la chicha y las empanadas son una tradición de Fiestas Patrias, las celebraciones dieciocheras también son sinónimo de baja de donantes. Una problemática que repercute directamente en nuestros pacientes y frente a la cual el equipo de la Unidad de Medicina Transfusional (UMT) decidió sensibilizar a **nuestr@s funcionari@s** para motivarlos a donar, como también para capacitarlos en el caso de enfrentarnos con valores críticos de stock de componentes sanguíneos.

Previendo el alza en la demanda y el habitual descenso de las donaciones que se producen durante las fechas de celebración de nuestro aniversario patrio, el **13 y 14 de septiembre** integrantes de la Unidad de Medicina Transfusional visitaron los servicios clínicos y de apoyo para fomentar la donación de sangre por parte de los equipos, proporcionándoles a su vez material informativo de utilidad. Una actividad que fue bien recibida por parte de la comunidad funcionaria, que esperamos contribuya a dar respuesta a los requerimientos de nuestra población. **AD**

EN LA CUENTA REGRESIVA...

Ad portas de la evaluación en Calidad y Seguridad que nos realizará la entidad acreditadora asignada por la Superintendencia de Salud, durante septiembre una importante cuota de esfuerzos de nuestros equipos estuvieron destinados al repaso de contenidos, revisión de documentos, capacitaciones y reuniones para afinar detalles de presentación, coordinación o simplemente para resolver dudas. Aquí algunas imágenes... **AD**



CELEBRACIONES DIECIOCHERAS EN NUESTRO HOSPITAL

El equipo de Salud Mental, como también nuestra Sala Cuna y Jardín Infantil, organizaron festejos para conmemorar un nuevo aniversario patrio. La primera actividad estuvo dirigida principalmente a **usuari@s y sus familiares**, mientras la segunda fue de carácter interno, reuniendo a **funcionari@s** cuyas hijas e hijos asisten al recinto. Aquí les compartimos algunos detalles e imágenes de ambos eventos.

Miércoles 13 de Septiembre Salud Mental / Fonda "La del Pino sin Empaná"

La celebración se extendió por dos horas y congregó a un centenar de asistentes que disfrutaron de un grato encuentro en torno a música, bailes, juegos y comida típica chilena. Participaron de la jornada los Bicampeones de Cueca de la Provincia del Maipo y representantes del Adulto Mayor de San Bernardo; la "Agrupación Arrabales de San Bernardo", con su presentación de cueca brava; el Grupo "Malón del Recuerdo", con su exhibición de baile típico colombiano y, por supuesto, con el grupo folklórico local, "Voces del Pino".



Jueves 14 de Septiembre Sala Cuna y Jardín Infantil / Presentación de Bailes

La jornada tuvo lugar en uno de los auditorios del Campus Clínico UNAB ubicado al interior del recinto, lugar donde los párvulos presentaron bailes típicos, para el deleite de sus orgullosos padres. **AD**

